



FASNACHTS
COMITÉ

Blumenrain 16, 4051 Basel
www.fasnachts-comite.ch

Plakette 2022 Medienmitteilung vom 29. Dezember 2021

„Bassts no?“

Die Plakette 2022 zeigt einen alt-gedienten Tambour-Major, dessen Bauchumfang unübersehbar und merklich während den vergangenen beiden Jahren zugenommen hat. Die Plakette setzt das nach wie vor allgegenwärtige Pandemiethema auf eine äusserst lustige und sehr fasnächtliche Art um, ohne es jedoch ins Zentrum zu rücken. Mit dem Motto „Bassts no?“ lassen sich viele Fragen verbinden, die uns seit nunmehr zwei Jahren beschäftigen. Entworfen hat die 2022er Ausgabe der Basler Gestalter Kurt Walter.

Das Comité wählte den ausserordentlich gelungenen Entwurf aus, weil Kurt Walter das Jahres-Hauptthema ohne Viren und andere negativ behaftete Symbole aufgegriffen hat. Das Kostüm war nie ein perfekt geschneidertes, sondern eher ein auf dem Estrich zusammengewürfeltes. Auf den Schultern mussten kurzerhand zwei Wurzel-Bürsten genügen. Das Oberteil eines ausgedienten Unteroffiziers hatte er vermutlich vor langer Zeit bei seinem Grossvater abgestaubt. Die angehängte WC-Rolle ist ein feiner Hinweis auf die Plakette des vergangenen Jahres und zeigt, dass die Pandemie leider nach wie vor noch nicht ausgestanden ist. Unübersehbar ist, dass sein Kostüm nicht mehr ganz seiner aktuellen Konfektions-Grösse entspricht. Die Home-Office-Pflicht und die eingeschränkte Bewegungs-Freiheit haben «angehängt» und ihre Wirkung gezeigt. Auf der goldenen Plakette sowie auf dem Bijou und dem Anhänger wird mit der Personenwaage seine unübersehbare Gewichts-Zunahme verdeutlicht.

Der Künstler

Kurt Walter, der die Plakette nach 2000, 2005 (Co-Produktion mit Martin Schoch), 2013 und 2019 bereits zum fünften Mal gestaltet hat, vermutet, dass sich im März viele Fasnächtlerinnen und Fasnächtler mit der abgebildeten Situation konfrontiert sehen. Der Kostüm-Schrank wird wohl auf den letzten Drücker geöffnet und erst wenn das Morgestraich-Kostüm in den frühen Morgenstunden nach nunmehr drei Jahren wieder einmal angezogen werden kann, wird man erkennen, dass die vergangene Zeit nicht spurlos an einem vorübergegangen ist. Das wäre dann aber selbstredend das kleinste Problem und würde gerne in Kauf genommen. Dass Kurt Walter selbst für die Plakette 2022 Modell gestanden haben soll, ist nichts mehr als ein unerhörtes Gerücht, das er dem Vernehmen nach weder bestätigt noch dementiert.

Das Motto

Mit „Bassts no?“ wird eine Frage gestellt, die nicht nur in Bezug auf das Kostüm dieses Tambour-Majors aufgeworfen werden kann, sondern auch noch in vielerlei anderer Hinsicht. Nach der kurzfristigen Absage der Basler Fasnacht 2020 wurden und werden die Fasnächtlerinnen und Fasnächtler in vielen Belangen auf eine lange Gedulds-Probe gestellt. Ausbleibende Übungsstunden, keine Bastel-Nachmittage für Wagen, Larven und Requisiten oder der abgesagte Stammtisch sind nur ein paar Beispiele dafür. Da ist die Frage, ob „es“ noch passt natürlich angebracht. Auch im Moment sind noch einige Fragen offen. Das Comité ist jedoch nach wie vor voller Hoffnung und guten Mutes, dass eine Form von Fasnacht stattfinden wird, die ihren Namen verdient. Entsprechend ist es auch überzeugt, dass dann vieles passen wird, auch wenn das eine oder andere Kostüm etwas eng sitzen mag.

Preise und Erstaussgabe

Der Verkauf der Plakette startet am Samstag, 8. Januar 2022 um 08:00 Uhr.

Die Preise bleiben unverändert, was insbesondere aufgrund der gestiegenen Rohstoffpreise nicht selbstverständlich ist. Das Sortiment bleibt dasselbe.

Kupfer	CHF	9.00
Silber	CHF	18.00
Gold	CHF	45.00
Bijou	CHF	100.00
Anhänger	CHF	100.00

Pandemiebedingt hat das Comité gegenüber den Vorjahren eine reduzierte Anzahl Plaketten herstellen lassen, so viel so lang es geht.

Öffnungszeiten

Die Geschäftsstelle des Fasnachts-Comités am Blumenrain 16 hat bis zur Fasnacht folgende Öffnungszeiten:

Montag, Dienstag, Mittwoch, Freitag	13.30 – 18.00 Uhr
Donnerstag	10.00 – 18.00 Uhr durchgehend
Samstag	10.00 – 12.00 Uhr

Für die Plakettenbezüge sind jeweils die aktuellen corona-konformen Bedingungen gewährleistet.

Bilder und Auskünfte

Die Fotos der Plaketten sowie das Verkaufs-Plakat sind ab 29. Dezember 2021, 14.00 Uhr aufgeschaltet auf www.fasnachts-comite.ch/pressefotos.

Mathias Brenneis
Plakettenverantwortlicher Fasnachts-Comité
079 359 22 96
mathias.brenneis@fasnachts-comite.ch